
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三中 webサイト 学校教育課 令和４年２月 

摂津市学園町 1 丁目 3 番 1 号 

TEL:072-633-0007 FAX:072-633-0008 

 
ことばは目の前で音もなく変わる。 

BIG BOSS  若狭孝太郎     
 
日本語学者で、「明解国語辞典」や「三省堂国語辞典」を作り上げた見坊豪紀氏（1914～1992）は、辞典の序文で以

下のように言いました。 
 

辞書は、ことばを写す“鏡”である。同時に、辞書は、ことばを正す“鑑”である。 
 

皆さんが日常的に使う言葉だけでなく、国語の授業で学ぶ語法や社会の授業で使う用語も、実は変わり続けている

のです。もともとは誤った使い方だったものが、やがて「誤りではなくなる」ことは珍しくはありません。時代ととも

に変化する言葉は、まさに「音もなく変わる」ので、新語や流行語、変化した語法などに対応していくのが辞書です。 

同時に、辞書は誤りを正します。「見れる」「食べれる」などの「ら抜き言葉」は、今日この時点では正しくないので

す。言葉の発生のしくみや文法の成り立ちなどをしっかり理解しておくと、正しい・正しくないがよく分かります。判

官は「はんがん」ですが、判官贔屓は「はんがんびいき」ではなく、「ほうがんびいき」でないといけない理由があり

ます。理由までを理解した時に、受験や定期考査対策の学習が本当の教養となっていくのです。 

 

『冬はつとめて。雪の降りたるは言ふべきにもあらず、霜のいと白きも、またさらでもいと寒きに、火など急ぎおこ

して、炭持て渡るも、いとつきづきし。…』 

枕草子の一節です。清少納言は「春は曙」「夏は夜」「秋は夕暮」そして、「冬は早朝がいい」と言います。「（冬の朝

に）雪が降っている時や霜で辺りが白くなっている時、また、とても寒い朝に火を急いで起こして部屋まで持ってい

く様子」などに、風情があって趣があるということです。ネットには現代語訳が多く掲載されていますが、その中で

「秀逸」だと思ったものを紹介しておきます。 
 

春は曙がヤバい。山の方の空の色合いとかマジでヤバい。 

夏は夜がヤバすぎる。ホタルが光ってんのとかマジパないし、雨が降ったりするのもなんかアレで超最高。 

秋は夕暮れがクッソヤバい。夕焼けに鳥が飛んでるのとか、虫の声とかガンガン心にクる。 

冬は早朝がとにかく神。 
 

原文の本質を理解していないと書けないだろうデフォルメではないでしょうか。言葉を使いこなしているからこそ

できるアレンジだと思うのです。 

 

言葉を軽視して SNS を利用すると、友達を失うことがあります。「そんなつもりじゃなかった」言葉により、相手の

感情が音もなく変わっていきます。冷たい言葉に振り回されるのではなく、あたたかい言葉があたたかい心を育てる

ということも知っておいてください。 

 ２月４日は立春です。まもなく春がやって来ますよ。 

学校診断アンケートの御礼 

 

1 月 20 日付けでお願いしておりまし

た、保護者の皆様を対象とした「学校診

断アンケート」にご協力いただき、あり

がとうございました。 

皆様からいただいたご意見は、今後の

学校運営において改善や検討をする際

の貴重な資料として活用させていただ

きます。 

 

 今後ともよろしくお願いいたします。 

1日 火

生徒会委員会
研究授業
＊1年1組のみ昼食持参
＊1年1組以外は午前中授業
　昼食無しで下校

2日 水 朝の集い　新入生保護者説明会

3日 木

4日 金

5日 土

6日 日

7日 月 生徒会委員会

8日 火

9日 水

10日 木
小学6年生乗り入れスクール
私立高校入試

11日 金 私立高校入試　建国記念の日

12日 土 PTA運営委員会

13日 日

14日 月 公立高校特別選抜出願

15日 火
公立高校特別選抜出願
午前中授業　昼食を摂った後下校

16日 水

17日 木 公立高校特別選抜入試

18日 金 公立高校特別選抜入試

19日 土

20日 日

21日 月

22日 火 1・2年生学年末テスト

23日 水

24日 木 1・2年生学年末テスト

25日 金 1・2年生学年末テスト

26日 土

27日 日

28日 月 生徒会委員会

2月の予定

 

 

 

Sustainable （ 持 続 可 能 な ）

Development （開発）Goals （目標） 

各学年で SDGｓについて学んでいま

す。今年度は、特に 1 年生が大阪府の事

業である「わくわく・どきどき SDGs ジ

ュニアプロジェクト」に参加していま

す。 

例えば、世界に目を向けたとき、治療

を受けられない人がいる。すべての人が

健康と福祉を享受できるようにするに

はどうすればよいのか。 

気候変動への具体的な対策として自

分にできることは何か。 

海にごみが多い、また、有害な洗剤が

海に流されている。私たちにできること

は何か。自分事として考えています。 

1 年生の代表が、2 月 12 日に大阪市

中央公会堂で、課題解決に向けたアイデ

アを発表する予定です。 

tel:072-633-0007


 

 

1 年生 

 1 月 28 日に百人一首大会が行われました。この日に向けて班中心に、クラス内で授業や、休

み時間を使って練習をしてきました。本番は、クラス関係なしで初めての対戦相手に子どもた

ちは大興奮！合計 2 回の対戦でしたが、始めから歓声や喜びの声があがり大会を通して大きな

盛り上がりを見せていました。この思い出を大切にし、今後も良い絆が生まれたらいいですね！ 

 

2 年生 

３学期が始まり、総合的な学習の時間では「進路学習」と「百人一首大会」の取り組みを行っ

ています。「進路学習」は中学校卒業後の進路先の種類、高校についての情報の調べ方を学びま

した。進路情報検索サイト「咲くナビ」を使用する時間には自身の興味や関心に合った高校を熱

心に検索していました。進路を見据えた学習への意識の高まりを促すために家庭学習プリント

の放課後配付を始めたところ、想定以上の生徒が持ち帰り、翌日担任に提出しています。 

「百人一首大会」は日本の伝統的な遊びを通して和歌の独特なリズムに親しむとともに一人

一人が力を発揮し、クラス・学年の団結を深めることを目標としています。どのクラスも黙食を

しながら百人一首を覚える動画を流し、本番に備えています。感染防止対策を徹底しながら教

育活動を止めないように試行錯誤しています。次回の学年だよりは百人一首大会の写真を掲載

する予定です。ぜひ、ご覧ください。 

3 年生 

 私立高校の出願や学年末テストが終わり、私立入試まで残すところあと１０日程となりまし

た。３学期になってから欠席者が多かった時もありましたが、入試に向けて生活リズムを整え、

万全の状態で臨んでほしいと思います。 

また、入試当日、実力を発揮できるように、過去問を解いたり、苦手なところを復習したり、

最後の最後まで頑張って下さい。 

 私立入試が終わると公立入試が続きます。３年生全員の進路実現に向けて、３年生の教員を

中心に全力を尽くしていきます。 

卒業までわずかな期間ですが、保護者の皆様のご協力よろしくお願いします。 

 

 

 

 

生徒会 

【執行部】 

１月２１日の昼休みに校則をテーマに三中チャンピオンリーグをしました。学年の枠組みを越

えて、大いに盛り上がっていました。その様子は、三中ホームページの 1 月 21 日の記事でご

覧いただけます。今後も月に１回、行う予定です。 

【評議委員会・生活委員会・体育委員会・文化委員会・美化委員会】 

各委員会の 1、2 年生で卒業式・入学式の取り組みを始めています。3 年生のみなさんは楽しみ

にしておいてください。また、各委員会では評議委員会の学年での取り組みや体育委員会のボ

ールの貸し出しなど 2 学期から継続した活動も行っています。文化委員会では、お昼の放送や

教室掲示用のカレンダーの作成も行いました。選曲アンケートに答えてくれたみなさん、あり

がとうございました。 

生徒指導 

３学期に入り、より一段と寒さが強まっていま

す。防寒具等でしっかり体調管理して下さい。 

今年度最後の月間目標は「仲間にありがとう、そ

して４月からの生活へ」です。クラスの絆の総ま

とめをしていってほしいです。この１年間一緒に

過ごしたクラスメイト、３年生は３年間共に過

ごした学年へ感謝しましょう。そして、４月か

ら１・２年生は、先輩としての自覚をもってほ

しいです。３年生は、新しい環境での生活を頑

張ってくださいね。 

授業力向上委員会 

３年生にとって、もっとも大切な時期がこの３学期です。そして学校としても締めくくりの

学期になります。授業力向上委員会では１年間通して、授業改善に取り組んできました。 

「知識・技能を活用して、自らの考えを表現する力を身につける」 

これが１年間、教員が授業をするうえで意識してきたことです。 

そして２月１日（火）には、今年度最後の研究授業を行う予定です。当日１年１組以外は午前

授業になり、４時間目の後にすぐ下校します。各家庭には、昼食や給食のキャンセル等でご迷惑

をおかけしていると思いますが、今回もご協力お願いいたします。 

全教員が見通しを持った授業が行えるようにこれからも精進してまいります。 

 

＜月間目標＞ 


